

MEDIO: ADN 40  
NOTICIERO: NOMBRES, NOMBRES Y ... NOMBRES  
FECHA: 03/ENERO/2024

**Desde el punto de vista económico, no vemos en 2024 algo que nos llame la atención:  
Pedro Latapí**

**Extracto de la entrevista con Pedro Latapí, director general de HR Ratings, en el programa “Nombres, Nombres y ... Nombres”, conducido por Alberto Aguilar en ADN 40.**

ALBERTO AGUILAR: Amigos, qué gusto que nos acompañen, como siempre, un verdadero placer. Terminó el 2023 con todos sus desafíos y ya nuestra óptica está en 2024. La verdad los últimos tiempos resultaron mejor de lo esperado y la inflación ha tendido a bajar, el crédito ha mejorado, sin embargo este año hay elecciones y el mundo quizá no crezca tan aprisa, por ejemplo Estados Unidos y no se diga China.

Esta noche nuestro invitado es Pedro Latapí, él es el director general de HR Ratings, calificadora obligada a seguirle la pista al derrotero económico. ¿Cómo se ve 2024? ¿Es posible sostener el crecimiento del 2023? ¿Cómo se ve la inflación, las tasas? ¿Qué tanto se frenará el consumo y la inversión por las elecciones? Lo invito a que nos acompañe y por lo pronto muchísimas felicidades en este arranque de año.

Pedro, muchas gracias por acompañarnos. Buenas noches.

PEDRO LATAPI: Alberto, encantado de estar aquí, como siempre.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, Pedro. Pues ya se fue 2023, estamos en 2024, ¿cómo pinta el año? ¿Cómo ves? ¿Cuáles son los retos en materia económica en este 2024?

PEDRO LATAPI: Claro, Alberto. Mira, te diría, antes que nada, que 2023 fue un año que nos sorprendió a todos, fue un año que si nos hubiéramos puesto en enero, veíamos un año complicado, con muchos retos, una inflación que no cedía, crecimiento económico también que venía de cierta forma acelerándose en contra de lo que quería la política monetaria en todo el mundo realmente y fue un año que cerró mucho mejor, fue un año que en Estados Unidos y en México la actividad económica no se desaceleró, no vimos una fuerte presión en términos de desaceleración, las tasa ciertamente llegaron a niveles elevados, era lo que se esperaba ...

ALBERTO AGUILAR: Que no se habían visto en años.

PEDRO LATAPI: Que no se habían visto en años, pero también la inflación concluyó con importantes avances a la baja, eso también es algo que realmente no se consideraba, ni la Fed ni Banxico lo podían haber visto así y entonces ciertamente 2023 cierra mucho mejor a lo esperado.

ALBERTO AGUILAR: Ahora, en 2024 otra vez hay pronósticos que son los más favorables, ¿cómo lo ves? Porque ahora otra vez se habla de que puede haber una recesión en Estados Unidos, hay elecciones en Estados Unidos, en México, entonces hay un montón de variables que podrían modificar mucho el escenario de baja de tasas, escenario inflacionario. ¿Cómo lo ves?

PEDRO LATAPI: Claro, Alberto. Yo te diría que desde el punto de vista económico, no vemos algo que nos llame la atención. Creemos que al final de cuentas la inflación se mantendrá en los rangos esperados, tanto en Estados Unidos como en México, y hablo de los dos países por la estrecha relación que existe.

ALBERTO AGUILAR: Y que para nosotros es fundamental.

PEDRO LATAPI: Claro. Entonces en el tema de inflación creemos que ya llegó a un punto de estabilización, consideramos que va a haber un tema desde el punto de vista de política monetaria que van a empezar a relajarse las tasas, las condiciones comenzarán a mejorar o a ser más favorables, pero ciertamente desde el punto de vista de riesgos, lo que nos puede llamar la atención son uno, el tema geopolítico, consideramos que al final de cuentas nos mantenemos en un entorno que puede llegar a ser altamente volátil y eso ciertamente puede llegar a impactar el tema económico.

Y dos, como también mencionas, en años electorales, sobre todo en un año electoral como va a ser este que creo que es el año electoral donde mayor cantidad de elecciones va a haber en la historia reciente, eso ciertamente también puede traer volatilidad a los mercados.

Entonces será algo que seguiremos muy de cerca, tampoco vemos un riesgo en términos de cambios, en términos de perspectivas aún con el tema político en México y en Estados Unidos, pero ciertamente será algo que seguiremos monitoreando.